

思想運動 1051号 2020年4月1日号

目次

1面

新型コロナ

社会的混乱を機に権力集中策す安倍政権
生命と健康、労働権を守るために起ち上がろう！

岡本茂樹

2面～6面

特集 「コロナ危機」を利用した労働者人民への攻撃と断固闘おう！
集中労働相談から見えるコロナ感染の労働者への影響
労働組合は自粛せずに闘おう！

須田光照（全国一般東京東部労働組合）

フリーランスへの休業給付はなぜ半額？
政府の要請で苦境を強いられる労働者を差別するな！

広浜綾子

状況 2020 社会／COVID 19

傍観するな！ 受け身になるな！ 労働者なら！
政府独占の新型コロナを悪用した攻撃に反撃を

大山 歩

労働者通信

“混乱”のなかで試されるわたしたちの姿勢
タクシー
コロナが怖くて、歩けるか！

菅原 司（個人タクシー）

教育

事実に基づく国民本位の教育を

福元勇司（沖縄県高教組 執行委員長）

福祉事務所

社会科学的な冷静さ欠いてないか

高井一聴（自治体労働者・ケースワーカー）

県立高校

われわれが闘うべき相手とは

藤原 晃（学校労働者）

日本郵政

ユニオンが「有休を先に取れ」の 妄を糺す

土田宏樹（元郵政労働者）

学童クラブ

子どもの教育を受ける権利を守れ

逢坂秀人（学童クラブ職員）

朝鮮学校幼稚部へのマスク配布除外を憂う

さいたま市の開き直りを許さない！

斎藤紀代美（外国人学校・民族学校の制度的補償を実現するネットワーク埼玉）

エッセイ

聖火リレーへの動員もさせない

コロナ感染の中、オリ・パラに子どもたちを動員することはできないだろうと思っ

つつ

根津公子（元教員）

実録小説

新型コロナウイルス

小林健作（作家）

催物案内

前照灯

「女性デー」ではなく

7面

労働運動時評

階級的思想に立つ賃金闘争の構築を

経団連「日本型雇用見直し」は賃金制度改悪と一体だ

吉良 寛（自治体労働者）

原発事故被災者の声（26）

福島原発避難者訴訟高裁判決（二〇二〇年三月十二日）

國分富夫（原発事故被害者 相双の会）

8面

沖縄からの報告

狙われた海、辺野古！（下）

安倍政権の新基地必要論は完全に破綻している

金治明（沖縄戦と朝鮮人強制連行を記録する会）

9面

朝鮮半島の情勢をどうみるか（連載・第4回）

金国務委員長の親書が意味するもの

李俊植（朝鮮大学校教授）

はじめて栈橋にカヌーを結びつける経験

伊江島ではわびあいの里の援農に参加

大舘まゆみ

10 面

〈国際婦人デー東京集会ルポ〉
強まる自粛圧力のなかで集会を開催
階級的観点から女性問題を捉えよう

古賀 圭

国際婦人デー集会

闘いの現場からの報告
植民地主義が続く沖縄

与儀睦美（沖縄・一坪反戦地主会関東ブロック）

朝鮮学校の教育は反戦教育

宋恵淑（幼保無償化を求める朝鮮幼稚園保護者連絡会）

子ども脱被ばく裁判とは

宮口高枝（脱被ばく実現ネット）

絶対納得できない不当解雇

吉良紀子（ユナイテッド航空解雇撤回闘争原告）

11 面

連載 ひとつの希望の種を守り、広げていく明日へのたたかい③
わたしにとっての「クナリオンダ」
朝鮮半島自主的平和統一への道望

康宗憲（韓国問題研究所代表）

12 面

HOWS 講座「大西巨人『神聖喜劇』を読む」印象記
模擬死刑における大前田の退場という謎

山本恵美子（HOWS 受講生）

頂門一針

自由な牢獄としての大学

宿命の子供

『ペスト』を読む日本人

伊藤龍哉（HOWS 受講生）

編集部発

付録 1 面～3 面

国際婦人デー東京集会に寄せられた海外からのメッセージ
世界労連からのメッセージ
二〇二〇国際婦人デー三・七東京集会への世界労連の連帯声明

世界労働組合連盟書記局

キューバ共和国からのメッセージ

国際婦人デーは、婦人解放へ向けての重要な記念日

ミゲル・エンジェル・ラミレス・ラモス（駐日キューバ共和国大使）

ベネズエラ・ボリバル共和国からのメッセージ

国際婦人デーは、世界中の女性たちが声を揃えて訴える機会である

セイコウ・ルイス・イシカワ・コバヤシ（駐日ベネズエラ・ボリバル共和国
特命全権大使）

フィリピン共和国からのメッセージ

女性の権利拡大、戦争反対に加え、帝国主義と闘う人びととの連帯は重要

フィリピン共産党（PKP | 1930年）

大韓民国からのメッセージ

女性問題は、資本主義を克服することによってのみ解決が可能だ

労働社会科学研究所運営委員会

朝鮮民主主義人民共和国からのメッセージ

朝鮮学校無償化排除に声をあげ、ともに闘おう！

在日本朝鮮民主女性同盟

大韓民国からのメッセージ

女性の意志は力強く社会を変える原動力です。突き進みましょう！

在日韓国民民主女性会

付録 4 面

コロナウイルスに立ち向かうキューバと世界労連

キューバのコロナウイルス対応

資本主義にはできない分野で勝利

ニコス・モッタス

コロナウイルス流行に関する世界労連の声明

労働者を失業させない！